

ENTORNO

El coste de los Juegos de Tokio 2020 se cuadruplica, hasta 25.000 millones de dólares

Un informe revela que los costes se han disparado respecto al proyecto original por planes de publicidad y turismo, así como infraestructuras relacionadas indirectamente con el evento deportivo.

Palco23
9 oct 2018 - 12:02

El coste de los Juegos de Tokio 2020 se cuadruplica, hasta 25.000 millones de dólares

El Comité Olímpico Internacional (COI) no ha conseguido que Tokio 2020 pueda ser una excepción a las habituales desviaciones presupuestarias. Un informe elaborado por un organismo del Gobierno de Japón ha concluido que la cita acabará costando en torno a 25.000 millones de dólares, lo que supone cuatro veces más de lo previsto en el proyecto con el que se adjudicó la sede en 2013. Ello, debido a que se han realizado muchas obras en infraestructuras del país que han neutralizado todo el ahorro por la reutilización de instalaciones deportivas y el recorte en el presupuesto de las que se debían construir.

En diciembre, el comité organizador de Tokio dijo que el presupuesto olímpico era de unos 12.000 millones de dólares, aportados por el comité organizador (5.300 millones de dólares) y el gobierno metropolitano de Tokio, con otros 1.300 millones de dólares procedentes del Ejecutivo del país. Un mes después, la gobernadora de Tokio, Yuriko Koike, admitió que la ciudad debía aportar 7.200 millones de dólares adicionales para "proyectos relacionados directa e indirectamente con los Juegos".

El paquete de medidas incluía la construcción de instalaciones sin barreras para los atletas paralímpicos, así como programas de formación para voluntarios y planes de publicidad y turismo, según informa *Associated Press*. Con estos cambios, el presupuesto se iba directamente a los 19.100 millones de dólares, aunque tanto el COI como el comité organizador señalan que no todo es gasto olímpico y que una parte queda "fuera del presupuesto general de los Juegos".

Un informe de 178 páginas de la Junta de Auditoría de Japón revela que la aportación del Gobierno ha pasado de 1.300 millones a 7.100 millones de dólares, situado el presupuesto total en los citados 25.000 millones de dólares. Según el mencionado estudio, que exige una mayor transparencia en este proyecto, el gasto final podría alcanzar los 30.000 millones. De ese importe, el 80% procede de inversión pública y el resto de financiación privada, incluidos los 1.700 millones de dólares del COI.

El portavoz del comité organizador, Masa Takaya, ha matizado a la citada agencia de noticias que los costes recogidos para “turismo receptivo, construcciones viales, subsidios para crear una sociedad del hidrógeno e incluso mejorar la precisión de los pronósticos meteorológicos con mejores satélites”, no deben considerarse gastos olímpicos. Por el contrario, el informe critica la exclusión del presupuesto de 5.600 millones de dólares en gastos para reparaciones de edificios existentes, costes de seguridad o el funcionamiento de las instalaciones de dopaje.